

Or, comme nous l'avons déjà dit, la caractéristique de l'impérialisme anglais dans l'application de la politique de pénétration, c'est d'empêcher le développement industriel de ces pays. Il est bien évident que toute cette petite bourgeoisie libérale qui voulait développer l'industrie nationale et devenir la classe gouvernante, était contre les grands propriétaires fonciers. Et de ce fait contre l'impérialisme anglais. L'Amérique a profité de cette situation ; en se liant avec cette nouvelle couche sociale, en augmentant ses intérêts dans l'industrie nationale par le placement de ses machines, de son capital industriel, elle pousse au développement de toutes les industries qui se sont formées pendant la guerre.

L'impérialisme américain emploie deux formes de pénétration : par son capital industriel qu'il place dans les nouvelles industries, par son capital financier qui pénètre peu à peu et gagne du terrain en Amérique du Sud. Par exemple, en Argentine, avant la guerre, il n'y avait pas une seule banque nord-américaine, ni aucune ligne directe avec l'Amérique du Nord. Maintenant, il y a plus de 15 banques, et déjà un service régulier trois fois par semaine (passagers et marchandises) entre l'Amérique et l'Argentine. Mais ce qui facilite encore plus le développement de l'impérialisme nord-américain, aux dépens de l'impérialisme anglais, c'est que le premier place ses capitaux dans les entreprises industrielles qui se développent continuellement, tandis que l'Angleterre a presque tout placé dans les transports et les emprunts. L'Amérique du Nord domine surtout dans les branches industrielles qu'elle a aidées à se développer, par exemple, dans l'industrie de la viande dans laquelle travaillent plus de 350.000 ouvriers, la plupart concentrés dans les grands frigorifiques. Elle a développé aussi l'industrie de la chaussure, du coton, de la laine. Autrefois, tous les tissus étaient importés d'Angleterre ; maintenant on fabrique des tissus en Argentine même. Par conséquent, l'Amérique du Nord s'est occupée spécialement de développer l'industrie nationale et d'avoir un contrôle sur celle-ci.

Le processus de développement industriel de ce pays tend en même temps à la concentration, et pour cela une partie de la petite bourgeoisie et de la bourgeoisie industrielle s'est associée à l'impérialisme nord-américain ; mais au contraire une autre partie s'est prolétarisée. Voilà ce qui a amené la pénétration de l'impérialisme nord-américain en Argentine.

Un autre exemple, c'est celui du Brésil, où il n'y a pas le même développement industriel qu'en Argentine, mais où le développement se poursuit seulement dans certaines branches de l'industrie. Une quantité énorme de matières de ce pays sont entre les mains de l'Angleterre, qui, dans sa poli-